

An die
Träger und
Trägerverbände der saarländischen Kindertageseinrichtungen
Leitung Kindertageseinrichtungen
Städte und Gemeindetag
Landkreistag

Nachrichtlich:
Jugendämter, Landeselternausschuss

November 2020

Teststrategie Saarland SARS-CoV-2

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Corona-Pandemie stellt für uns alle eine nie dagewesene Herausforderung dar. In den vergangenen Wochen haben Sie alle mit Ihren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sehr viel unternommen, um die Ausbreitung des Corona-Virus einzudämmen.

Mit der saarländischen Teststrategie will die Landesregierung eine Ausbreitung von SARS-CoV-2 verhindern und eine frühzeitige Identifizierung von Neuinfektionen im Land gewährleisten. Die Teststrategie wurde und wird fortlaufend an die Entwicklungen der Lage, des rechtlichen Rahmens sowie die wissenschaftlichen Erkenntnisse angepasst.

Mit Datum vom 17.11.2020 hat das Saarland nunmehr seine Teststrategie ergänzt.

Bereits seit August ist es möglich, dass sich Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in Kindertageseinrichtungen, Horten sowie Tages-/Großtagespflegestellen sowie AFI Kräfte zweimal bis Jahresende einer Testung im Testzentrum in Saarbrücken unterziehen können. Die Berechtigung zum Test wird (weiterhin) über eine verpflichtende Selbstauskunft am Testzentrum abgefragt. Die Testung erfolgt aber, das ist neu, nunmehr mittels POCT Antigen Schnelltest.

1/2



Die Ministerin



Bei steigender Fallzahl (> 50 Fälle/100000 Einwohner in sieben Tagen) ist dieses Angebot auf ein regelmäßiges Testangebot bis zu alle 14 Tage ausgeweitet worden.

Die jeweiligen Kosten für die Tests trägt das Land.

Diese Testung soll die vorhandenen Hygienepläne und -maßnahmen sowie Abstandsregelungen in den Einrichtungen ergänzen, um einem möglichen Infektionsgeschehen vorzubeugen, aber auch um im Falle einer Infektion schnell und gezielt handeln zu können.

Die landesweiten Testungen werden im Testzentrum am Messegelände Saarbrücken durchgeführt. Dort können Sie sich über das Buchungsportal anmelden. Eine Anleitung hierzu finden Sie anbei. Das Testzentrum befindet sich auf dem ehemaligen Messegelände Saarbrücken, Am Schanzenberg, 66117 Saarbrücken. Es handelt sich um eine Drive-In-Teststation, an der Fußgänger und Radfahrer ebenfalls willkommen sind. Das Testzentrum ist wochentags von 7:00 Uhr bis 20:00 Uhr und samstags von 9:00 Uhr bis 15:00 Uhr geöffnet.

Das Terminbuchungssystem sowie alle relevanten Informationen zum Ablauf finden Sie online unter www.testzentrum.saarland.de

Ein weiterer wichtiger Baustein zum Schutz der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in den Einrichtungen unseres Landes ist auch das Tragen einer Mund-Nasen-Bedeckung. Deshalb bitte ich Sie, allen in Ihrem Haus Beschäftigten – von den Reinigungskräften über Haustechnik bis zu den Einrichtungsleitern - das freiwillige Tragen einer von Ihnen zur Verfügung gestellten FFP2-Maske zu ermöglichen, um größtmöglichen Schutz gewährleisten zu können. Im Falle eines weiteren Bedarfs an Masken können Sie sich gerne an das Landesjugendamt, landesjugendamt@soziales.saarland.de, wenden.

Vielen Dank für Ihre Mithilfe.

Mit freundlichen Grüßen und bleiben Sie gesund

Monika Bachmann

